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ABSTRAKSI 

Sofia, Hana, 2023. Penggunaan Media Interaktif Educandy untuk Pembelajaran 

inoffizielle Uhrzeiten. Skripsi pada Program Studi Pendidikan Bahasa Jerman. 

Bandung: Fakultas Pendidikan Bahasa dan Sastra. Universitas Pendidikan 

Indonesia. 

Perbedaan cara mengungkapkan dalam penyampaian waktu secara resmi dan tidak resmi 

dalam bahasa Jerman seringkali membuat peserta didik mengalami kesulitan dalam 

memahami materi Uhrzeit, khususnya inoffizielle Uhrzeiten. Salah satu upaya untuk 

mengatasi hal tersebut yaitu dengan memanfaatkan variasi media pembelajaran, seperti 

media interaktif Educandy. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui: 1) Tingkat 

pemahaman peserta didik terhadap materi inoffizielle Uhrzeiten sebelum penggunaan 

media Educandy, 2) Tingkat pemahaman peserta didik terhadap materi inoffizielle 

Uhrzeiten setelah penggunaan media Educandy, 3) Efektivitas penggunaan media 

Educandy untuk meningkatkan kemampuan peserta didik dalam menguasai materi 

inoffizielle Uhrzeiten. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan jenis kuasi 

eksperimental. Populasi pada penelitian ini yaitu seluruh peserta didik kelas X di SMA 

Pasundan 1 Bandung tahun ajaran 2022/2023 dengan sampel penelitian yaitu 24 peserta 

didik kelas X MIPA 4 sebagai kelompok eksperimen dan 21 peserta didik kelas X MIPA 3 

sebagai kelompok kontrol. Hasil dari penelitian ini adalah sebagai berikut: 1) Nilai rata-

rata tes kelompok eksperimen dan kelompok kontrol sebelum perlakuan termasuk pada 

kategori kurang baik, 2) Setelah perlakuan, nilai rata-rata tes kelompok eksperimen 

termasuk pada kategori sangat baik, sedangkan kelompok kontrol termasuk pada kategori 

baik, 3) Berdasarkan hasil Independent Sample t-Test, penggunaan media Educandy 

terbukti efektif. Hal tersebut dibuktikan dengan nilai signifikansi (2-tailed) yang diperoleh 

kurang dari 0,05 (< 0,001). Dengan demikian, media Educandy dapat menjadi media 

pembelajaran alternatif dalam pembelajaran inoffizielle Uhrzeiten. 

Kata Kunci: Educandy, inoffizielle Uhrzeiten, Media Pembelajaran  
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KURZFASSUNG 

Sofia, Hana, 2023. Der Einsatz der interaktiven Medien Educandy beim inoffizielle 

Uhrzeiten Lernen. Eine Abschlussarbeit an der Deutschabteilung der Pädagogischen 

Fakultät für Sprache und Literatur. Pädagogische Universität Indonesiens. 

Unterschiede in der Art und Weise, wie man offizielle und inoffizielle Zeitangabe in der 

deutschen Sprache ausdrückt, führen sie oft dazu, dass die Lernenden Schwierigkeiten 

haben, Uhrzeiten, insbesondere inoffizielle Uhrzeiten, zu verstehen. Ein Versuch, diese 

Angelegenheit zu überwinden, besteht darin, die Variation von Lernmedien, beispielsweise 

die interaktiven Medien Educandy zu nutzen. Die Ziele dieser Untersuchung sind es, um 

folgendes herauszufinden: 1) Die Fähigkeit der Lernenden, die inoffizielle Uhrzeiten vor 

dem Einsatz der Medien Educandy zu verstehen; 2) Die Fähigkeit der Lernenden, die 

inoffizielle Uhrzeiten nach dem Einsatz der Medien Educandy zu verstehen; 3) Die 

Effektivität des Einsatzes der Medien Educandy zur Verbesserung der Fähigkeit der 

Lernenden, inoffizielle Uhrzeiten-Material zu beherrschen. In dieser Untersuchung wurde 

die quantitative Methode mit experimentellem Quasi-Typ verwendet. Die Population bei 

dieser Untersuchung beteiligt alle Lernenden der 10. Klasse in der SMA Pasundan 1 

Bandung im Schuljahr 2022/2023 mit der ausgewählten Stichprobe, nämlich 24 Lernenden 

aus der 10. Naturwissenschaft 4 als die Experimentalgruppe und 21 Lernenden aus der 10. 

Naturwissenschaft 3 als Kontrollgruppe. Die Ergebnisse dieser Untersuchung sind wie 

folgt: 1) Die durchschnittlichen Testergebnisse in der Experimentalgruppe und der 

Kontrollgruppe vor der Behandlung gehört zur Kategorie "mangelhaft"; 2) Nach der 

Behandlung gehört die durchschnittlichen Testergebnisse in der Experimentalgruppe zur 

Kategorie "sehr gut", während es in der Kontrollgruppe zur Kategorie "gut" gehört; 3) 

Basierend auf den Ergebnissen des Independent Sample t-Tests hat sich die Nutzung der 

Medien Educandy als effektiv erwiesen. Das wird den Signifikanzwert (2-tailed) belegt, der 

niedriger als 0,05 (< 0,001) erhalten wurde. Aus diesem Grund, lässt sich feststellen, dass 

die Medien Educandy als alternative Lernmedien beim inoffizielle Uhrzeiten Lernen 

werden könnte. 

Schlusswörter: Educandy, inoffizielle Uhrzeiten, Lernmedien  
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ABSTRACT 

The Utilization of Interactive Media Educandy for Teaching inoffizielle Uhrzeiten 

(Unofficial Times). Undergraduate Thesis in the Study Program of German Language 

Education. Bandung: Faculty of Language Education and Literature. Indonesia 

University of Education. 

The difference in expressing time formally and informally in the German language often 

leads students to difficulties in understanding the Uhrzeit (time) material, particularly 

inoffizielle Uhrzeiten (unofficial times). One of the efforts to overcome this is utilizing 

various learning media, such as interactive media like Educandy. The purpose of this 

research was to determine: 1) The level of students' understanding of the inoffizielle 

Uhrzeiten material before using Educandy media, 2) The level of students' understanding 

of the inoffizielle Uhrzeiten material after using Educandy media, 3) The effectiveness of 

using Educandy media to improve students' proficiency in mastering the inoffizielle 

Uhrzeiten material. This research used a quantitative method with a quasi-experimental 

design. The population of this research consists of all tenth-grade students at Senior High 

School Pasundan 1 Bandung for the academic year 2022/2023, with the research sample 

being 24 students from class 10th Mathematics and Natural Sciences 4 as the experimental 

group and 21 students from class 10th Mathematics and Natural Sciences 3 as the control 

group. The results of this research were as follows: 1) The average test scores in the 

experimental and control groups before the treatment were categorized as below average; 

2) After the treatment, the average test scores in the experimental group were categorized 

as very good, while in the control group categorized as good; 3) Based on the results of 

the Independent Sample t-Test, the use of Educandy media was proven effective. Based on 

the Independent Sample t-Test results, the use of Educandy media was proven effective. 

This was evidenced by the significance value (2-tailed) that was obtained being less than 

0.05 (< 0.001). Therefore, Educandy media could be an alternative learning tool for 

teaching inoffizielle Uhrzeiten. 

Keywords: Educandy, inoffizielle Uhrzeiten, Learning Media  
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